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■中聯辦主任張曉明在

立法會午宴上致辭。

香港文匯報記者

黃偉邦 攝

■中聯辦主任張曉明一行昨日出席香港立法

會午宴。這是香港特區成立以來，中聯辦負

責人首次與立法會各派別議員餐敘。 法新社
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張曉明立會午宴
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特別亮點
鄧小平先生曾經讚譽

《基本法》是「一個具

有創造性的傑作」，落

實《基本法》關於普選

的規定，設計一套符合

香港實際情況、具有香

港特色的普選制度，同

樣需要香港社會各界人

士，包括在座的每一位

議員，發揮聰明才智，

集思廣益，進行再創造

十六字贈言
相互尊重、求同存異

理性溝通、良性互動

■製表：香港文匯報

記者 鄭治祖

政改立場
■中央政府支持香港實現普

選的立場和誠意是不容懷

疑的

■必須在《基本法》和全國

人大常委會有關決定的軌

道上往前走

■普選制度的設計必須與香

港的法律地位和實際情況

相適應

■普選制度的設計必須遵循

「一國兩制」的原則

■普選制度的設計必須處理

好香港特別行政區和中央

政府的關係，確保國家主

權、安全和中央政府依法

享有的權力得到保障

三個願望
一、我們願意與香港各界

人士包括在座的各位

立法會議員真誠溝通

二、我們願意為立法會組

團到內地參觀、考

察、訪問、研習提供

協助

三、我們願意與香港各界

人士一道為順利實現

普選而竭誠努力

張
曉
明
講
話
重
點

張曉明聯同中聯辦副主任王志民等多名中聯辦官員，昨日中午應立法會
主席邀請，到立法會出席午宴，共有59位立法會議員參與。其中，張

曉明、王志民和中聯辦研究部部長曹二寶就座的主家席有17人，立法會各主
要政黨都各有1名代表在席。多名反對派議員於開席前把握機會，「排隊」
向張曉明遞交信件和道具「禮物」，而張曉明亦逐一收下。

設計香港普選 須保障中央權力

張曉明在午宴上致辭15分鐘，其中提出3點願望，包括願與香港社會各界真
誠溝通，以及願意協助立法會組團到內地參觀、考察、訪問、研習（見另

稿），並花了最大的篇幅，主動談論第三點願望的政改問題，強調「我們願
意和香港社會各界人士一道為香港順利實現普選竭誠努力」。
張曉明指出，大家要想盡快到達終點，即落實普選行政長官，就必須在

《基本法》和全國人大常委會有關決定的軌道上往前走，而不是走彎路。
「我們應該集中精力去解決那些沒有明確、沒有解決的問題，找到解決方
案，設計出一套具體辦法，這個才是正途。」
他特別提到《基本法》內關於根據香港的實際情況，規定香港普選制度的

重要原則，其中一個重點是，香港不是一個國家，是中華人民共和國一個享
有高度自治權的地方行政區域。因此，在設計香港的普選制度的時候，必須
考慮和香港的法律地位和實際情況相適應，必須遵循「一國兩制」方針，必
須處理好香港與中央政府的關係，確保國家主權、安全和中央依法享有的權
力得到保障。

起動政改諮詢 特區政府有步驟

他並重申，中央政府對香港實現普選的立場和誠意是不容懷疑的，不然就
不會把在中英聯合聲明裡面根本沒有提及的普選概念寫進《基本法》，作出
莊重的法律承諾，也不會在2007年底的時候，以通過人大常委會作出決定的
方式，明確香港普選的時間表。《基本法》的措辭是最終達至普選的目標，
而現在人大常委會的這個決定是在香港通常所講的50年不變的中期還沒有到
的時候，就可以實行雙普選。「這個還不能表明中央政府對香港普選的態度
非常積極嗎﹖」
張曉明強調說，已故國家領導人鄧小平曾經讚譽，《基本法》是一個具有

創造性的傑作。「現在擺在大家面前的共同任務，就是要靠大家共同努力，
把2017年『可以』實行普選的這兩個字變成現實。」
在午宴後被傳媒問到特區政府政改工作時，張曉明回應指，特區政府在處

理政改問題方面有非常豐富的經驗，甚麼時候起動政改的諮詢，以及按照甚
麼樣的程序，一步一步往前推進政改的工作，「我想大家不用太過擔心」。

首赴立會 強調中央誠意 政改須符基本法人大決定

張
曉
明
：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任張曉明昨日歷史性

地到立法會與全體議員共進午宴。他在致辭中提出3點願望，主

動提到備受關注的政制發展問題，強調中央對香港實現普選的立

場和誠意是不容懷疑的，但必須符合《基本法》和全國人大常委

會相關決定，而不能走彎路，並特別提出設計普選制度時其中一

個重要原則，即必須處理好與中央關係，保障國家主權、安全和

中央依法享有的權力。他並以16字真言與立法會議員共勉，「相

互尊重、求同存異、理性溝通、良性互動」。

尚有相關新聞刊A2、A3、A4版

莫走彎路 早達普選
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反對派全力鼓吹「佔領中環」，為行動塗脂抹粉。中聯辦主任張曉明在
午宴後首度回應傳媒有關「佔中」的看法，強調自己堅決反對「佔領中環」
的行動，並明確地說：「無論『佔領中環』的發起者怎麼花言巧語，怎麼
包裝粉飾，違法就是違法，這個性質是改變不了的。」

後患無窮害青年

張曉明在回應在場傳媒提問時坦言，大家都知道香港是一個法治社會，如
果可以容許一些人為了政治訴求，而不惜挑戰香港法律底線的話，「這是一
個禍，可以說是後患無窮」，又特別擔心「佔中」這樣的事情會害了年輕人。
他說，大家也都注意到這些天，或者說這段時間以來，香港社會各界有很

多人士都紛紛出來譴責「佔領中環」的行動，「這是一個很好的說明」。
■香港文匯報記者 鄭治祖

反對派昨日在宴請中聯辦官員的午宴上「排隊」
向中聯辦主任張曉明遞交信件和道具，其中民協
議員馮檢基送上一個有「筲箕」（篩子）在上的船
型道具表達意見。張曉明在午宴上致辭時主動提
到這個「筲箕」，笑言「『篩子』何罪之有啊？」

他形容，倘若沒有這個筲箕，很難挑選出優良的稻穀
品種。

選優篩劣 功能不可輕廢

在昨日午宴開始前，張主任收到多份來自反對派的
請願道具和信件。他在致辭時即場幽默一番，借馮檢
基的「篩子」道具，反問「篩子何罪」，並坦言祖先發
明這個「篩子」是一個智慧，「如果沒有這個筲箕，
怎麼可以從一大堆的稻穀裡面，很容易挑選出優良品
種，或者把那些稗籽過濾下去，所以我說不能簡單地
否定『篩子』的這個功能」。

譚耀宗：張主任有感而發

在午宴後，有記者問及「篩子」的比喻是否代表普選
「一定會有篩選」，張主任回應指，普選一定要依照《基
本法》和全國人大常委會有關決定辦事，通往普選的道
路，它的起點，它的框架，以及它的軌道，都應該是
《基本法》和全國人大常委會有關決定，不應該去尋求
其他的甚麼途徑。再被問到「篩子論」中的「稗籽」是
否指反對派，他即澄清說，這是記者的理解。
民建聯主席譚耀宗其後說，張曉明只是突然有感而

發，借馮檢基送上的「筲箕」「講 笑」，指出「筲箕」
其實大有用處和功能，和行政長官選舉無關。經民聯
議員梁美芬則有另一種解讀，認為張曉明即場利用馮
檢基所送的「筲箕」發揮，表達出提名委員會的民主
程序在行政長官普選中是不可或缺的。
香港中文大學政治與行政學系高級講師蔡子強昨日

在接受傳媒訪問時亦指，張曉明當時是就議員送上的
「筲箕」回應，並無實質的內容及細節，故「並未封殺
所有可能性」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

立法會議員經常要為香港大小
問題投票表決，巿民早已司空見
慣，不過昨日午宴上卻有一次別
開生面的投票。
中聯辦主任張曉明致辭時笑

談到，中聯辦願意與香港各界人
士一道為順利實現普選而竭誠努
力，更別出心裁地問及議員是否想
他談2017年特首普選：「我也想過，
今天這個飯局上能不能避而不談
『普選』問題，大家說我是談還是不
談好呢？同意的請舉手。」這番即

場的「民意諮詢」既盡顯張主任開
明、幽默的一面，也贏得在座議員
的笑聲和應。
大多數立法會議員，無論建制派、

反對派，都紛紛笑 舉手贊同，不同
意的則只有寥寥幾位，於是張主任的
「動議」便在「不記名表決」下大比
數通過。張主任亦從善如流：「看來
還是主張講的多。我不說，待會兒飯
桌上也會有人說。所以，還是簡單說
幾句為好。」

■香港文匯報記者　鄭治祖
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）社會各界熱論政改議題，
中聯辦主任張曉明也在與立法會議員午餐會致辭時主動提及
政制發展，並呼籲，包括立法會議員在內的香港各界人士，
發揮聰明才智，集思廣益，進行再創造，設計出一套符合香
港實際情況，具有香港特色的普選制度。
張曉明說，鄧小平先生曾經讚譽《基本法》是「一個具有

創造性的傑作」，笑指要落實《基本法》關於普選的規定，設計
一套符合香港實際情況、具有香港特色的普選制度，同樣需要香
港社會各界人士，包括在座的每一位議員，發揮聰明才智，集思
廣益，進行再創造。
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設計普選廣集思 發揮才智再創造

「佔中」違法 香港之禍

主任「臨時動議」即場壓倒「通過」

■中聯辦主任張曉明一行昨日出席香港立法

會午宴。這是香港特區成立以來，中聯辦負

責人首次與立法會各派別議員餐敘。 法新社
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